

**TOURNAI**

# Les couples en or mis à l'honneur

**P**as moins de 103 couples ont été récemment accueillis, par les autorités communales de Tournai, en la Halle aux draps. Motif de

cette « concentration » de duos amoureux ? Précisément mettre à l'honneur les jubilaires pour leurs 65, 60 ou encore 50 années de ma-

riage. Dans nos précédentes éditions, nous avons présenté les époux qui ont fêté leurs noces de brillant et de dia-

mant... voici le tour des jubilaires couronnés d'or (50 ans de mariage).

Discours de circonstances, petits cadeaux, sucreries et

pour finir par un pas de danse : rien ne manquait pour permettre à tous ces jeunes mariés (de cœur) de passer un agréable moment. ■



MM. Et M<sup>mes</sup> Bourguignon - Dewannain, Warchin ; Druart - D'Haene, Chercq ; Gruille - Mulnard, Warchin ; Sadin - Dupret, Lamain ; Dequesnes - Duquesnes, Marquain ; Ragons - Rogniaux, Lamain ; Bienfait - Patout, Mont-Saint-Aubert ; Fustin - Bultot, Orcq ; Gueuthal - Degransart, Maulde ; Voiturier - Verraghen, Kain.



MM. Et M<sup>mes</sup> Bourgeois - Van Horcke, Tournai ; Croiseau - Bonnet, Kain ; Lhotellery - Longlez, Kain ; Foulon - Betermiez, Rumillies ; Berthe - Capoen, Kain ; Houzé - Tonnelle, Blandain ; Roman - Vanherp, Tournai ; Persy - Olivier, Froidmont ; Delcoigne - Deffrenne, Tournai ; Vraux - Courtain, Tournai



MM. et M<sup>mes</sup> De Rycke - Renaut, Froidmont ; Joveneau - Pattyn, Templeuve ; Denis - Coppé, Tournai ; Vancoppenolle - Duval, Tournai ; Lefebvre - Carlier, Tournai ; Goor - Ledent, Tournai ; Thérain - Lesenne, Tournai ; De Paepe - Delcourt, Tournai ; Coqu - Lecrenier, Tournai ; Vanescotte - Locrel, Tournai



MM. Et M<sup>mes</sup> Nuytens - Delcampe, Havinnes ; Hanotiau-Dubuisson - Heintje, Tournai ; De Wilde - Gremmens, Tournai ; Dehassel - Gully, Warchin ; Beghin - Dubois, Kain ; Kain - Aloxe, Gaurain-Ramecroix ; Haubourdin - Wattiez, Bédiers ; Schoovaerts - Mariaule, Tournai ; Gasparde - Deron, Orcq ; Raquez - Everaert, Kain ; Théry - Bourlet, Tournai ; Minne - Duvivier, Tournai



MM. Et M<sup>mes</sup> Dormont - Berte, Kain ; Fontaine - Debyttre, Kain ; Delachapelle - Desmet, Rumillies ; Renard - Sigier, Kain ; Brouillard - Berthe, Kain ; Masschelein - Delneste, Willemeau ; Leroy - Waels, Tournai ; Clément - Villée, Tournai ; Loncke - Bricq, Tournai ; Denis - Justronck, Tournai ; De Smedt - Laporte, Kain ; Ergo - Thiry, Gaurain-Ramecroix.



MM. Et M<sup>mes</sup> Hellin - Semet, Kain ; Longlez - Tellier, Kain ; Desqueper - Despret, Tournai ; Lecry - Dekoninck, Kain ; Van Wallegghem - Geenens, Gaurain - Ramecroix ; Henry - Lechantre, Tournai ; Watteau - Alluin, Tournai ; Lesne - Poien, Tournai ; Hubaut - Decanck, Tournai ; Lecouvet - Gervois, Maulde

**WALLONIE PICARDE**

## Électricité verte : Cociter, l'élève modèle

Greenpeace a attribué ses bons et mauvais points aux fournisseurs d'électricité. Avec à la



fournisseur, ce dernier a livré l'an dernier trois fois plus d'électricité qu'en 2016 (+ 170 %) ! « Cette augmentation va de pair avec la hausse de notre nombre de clients dont le profil est surtout rés.

électricité. Avec, à la clé, un 20 sur 20 pour la coopérative Cociter !

● Pierre-Laurent CUVELIER

L'énergie renouvelable, ce n'est pas du vent ! Dans son dernier classement des fournisseurs d'électricité, le Comptoir Citoyen des Énergies (Cociter) a de nouveau été gratifié d'un 20/20 par Greenpeace.

Pour établir son classement, l'organisme s'est appuyé sur deux critères : la part d'électricité verte produite et les investissements réalisés dans le renouvelable.

Cette belle reconnaissance, notre région en tire profit puisque la société, au-delà de son rayonnement en Wallonie, a établi depuis sa création en décembre 2012 son siège social à Pipaix (Leuze).

En plein essor, Cociter est aujourd'hui le seul fournisseur d'énergie 100 % verte et ci-



EdA Mathieu GOUIN/VAUX

toyenne dans le sud du pays. Son modèle de fonctionnement se base sur le principe de circuit court, directement du producteur vers le consommateur.

**L'énergie verte pas forcément plus chère**

À travers Cociter, les citoyens actionnaires des coopératives partenaires ont en effet la possi-

bilité d'acheter de l'électricité durable, produite localement à partir de l'éolien, principalement. Actuellement, douze coopératives, dont la scl leuquoise Clef qui détient une éolienne à Molenbaix et une autre dans le parc de Leuze-Europe, sont regroupées au sein de ce Comptoir citoyen. Ensemble, ces coopératives sont en capacité de

fournir assez d'électricité pour alimenter quelque 15 000 clients.

Les perspectives de développement sont énormes sachant qu'à l'heure actuelle, environ 3 000 ménages wallons ont souscrit un contrat auprès de Cociter (NDLR : son capital s'élève à 445 000 €). Preuve de la croissance exponentielle du

secteur, son propre classement résidentiel. Pour vous donner une idée, la consommation moyenne tourne aujourd'hui autour des 3,6 MWh par ménage, souligne la Pipaisienne Fabienne Marchal, administratrice de Cociter.

Les importants investissements réalisés ces dernières années seront encore soutenus par d'autres développements qui permettront de faire grimper la capacité de la scl de 50 %. Cela se fera à travers le secteur éolien, bien entendu, avec des compléments apportés par les panneaux solaires, le biogaz...

Quant à la question des prix pour les consommateurs, il convient de torde le cou aux idées reçues selon lesquelles l'électricité verte serait plus onéreuse que la grise.

Dans le rapport émis par Greenpeace, Cociter est d'ailleurs épinglé comme un opérateur « bon marché qui démontre, grâce à ses tarifs inférieurs à la moyenne du marché, qu'un fournisseur vert n'est pas nécessairement plus cher. » ■

## HOLLAIN

# « El'fontaine » de Monsieur Albert

**En hommage à Albert Ledercq, la fontaine « D'el ville » a été rénovée grâce à un budget participatif. Du bel ouvrach !**

● Frank GHISLAIN

Grâce au budget participatif initié par la commune, l'Artifoire et quelques riverains ont voulu sortir de l'oubli l'ancienne fontaine qui a donné son nom à la rue... de la Fontaine et rendre un vibrant hommage à un grand Monsieur du village, Albert Ledercq.

Né en 1924, disparu en 1995, Albert Ledercq a été instituteur, artiste, poète, peintre, historien et correspondant de presse pour le Courrier de l'Escaut. Initiateur de l'Artifoire « Monsieur Albert », comme on l'appelait à Hollain, a su transmettre l'amour du village et le souci des choses bien faites.

Une centaine de personnes, essentiellement des riverains et des représentants de la commune et de l'Artifoire, étaient présentes mercredi soir lors de l'inauguration de la fontaine « D'el ville », telle que nom-

mée. Ce vernissage a été rehaussé par la prestation de la Royale fanfare communale de Hollain.

« Au terme de deux ans de réunion, le PCDR (Plan Communal de Développement Rural) a décidé de donner de l'argent pour des budgets participatifs, soit 45 000 € au total. Un appel à projets a été lancé et diverses associations ont répondu. Sur les 9 projets qui ont été déposés, 7 ont été retenus. Cette première réalisation, une demande du comité de l'Artifoire, concerne la réhabilitation de cette fontaine », a expliqué le bourgmestre Pierre Wacquier. « On ne pouvait pas passer à côté d'une telle opportunité d'autant que notre comité a pour objectif de tout faire pour mettre en valeur le village de Hollain. Ce projet a été mené en association avec le Cercle d'histoire locale », précisait Dany Van Genechten, président de l'Artifoire.

**Rénovée en 1851...**

À Hollain, il y a une rue de la



L'inauguration s'est déroulée en présence des enfants d'Albert Ledercq.

Fontaine, la seule d'ailleurs de l'entité brunehaltoise. À mi-distance de cette artère, à proximité du ruisseau des Prés, se tenait jusqu'il y a encore quelques mois un tas de pierres dans le plus mauvais des états. On y passait à côté sans y prêter attention, peu de personnes étant d'ailleurs au courant qu'il s'agissait d'une vétuste fontaine. Il s'agissait pourtant bien des vestiges de la fontaine « D'el ville » dont on retrouve trace dès le haut Moyen Âge lors de la fondation des dépendances de l'abbaye de Saint-

Pierre de Gand en 690.

Cette fontaine a été rénovée en 1851 comme l'atteste un extrait de la presse locale : « Le 10 août 1851, le conseil communal prend les dispositions nécessaires pour rétablir la maçonnerie qui entoure la fontaine, nettoyer celle-ci, rehausser la margelle afin de rendre l'accès plus facile aux habitants qui vont chercher de l'eau ».

De fait, la distribution généralisée de l'eau n'est apparue à Hollain qu'après 1971 ! Récem-



ment rénovée, la fontaine a été agrémentée par une œuvre métallique signée Gaston Catoire, un artiste autodidacte. À l'aide de fer, coupé, cintré et soudé, l'artiste a réalisé trois silhouettes, M. Albert et deux enfants, aujourd'hui assis sur la margelle. Ce vernissage s'est clôturé par « El'Cancheonne d'Hollain », une chanson en patois de M. Albert reprise par l'assemblée. ■